

DIARIO ALMERIA



Órgano del comité provincial del partido comunista de Almería

AÑO XXVII. — NUM. 7.5335

viernes, 8 de julio de 1938

FRANQUEO CONCERTADO —

El Partido, en la guerra

CUATRO RAZONES FUNDAMENTALES

En el Pleno que el Comité Central de nuestro Partido celebró recientemente en Madrid, fué leída una carta del camarada José Díaz. Una vez más queremos llamar la atención sobre este importante documento, que plantea problemas fundamentales. Especialmente nos interesa destacar la parte de esa carta que se refiere a las relaciones del Partido Comunista con las demás fuerzas antifascistas. "Yo sé —decía nuestro secretario general— que en algunos periodos de la guerra, el rápido e imponente desarrollo del Partido Comunista ha despertado algunas sospechas y ciertos celos. Sé también que una de las armas que los enemigos de nuestro pueblo y de la unidad han utilizado y todavía utilizan para desorientar e intentar desmoronar a una parte de las masas y aun de los dirigentes del país, consiste en sembrar desconfianza, sospechas y hasta odio hacia el movimiento comunista".

Es cierto que actualmente han dejado de existir una gran parte de estos celos, lo cual constituye un evidente progreso de la unidad. Pero nos parece muy útil insistir sobre el tema tratado por nuestro secretario general, actualizado de nuevo por ciertas afirmaciones que se pueden leer con frecuencia en la Prensa o se dicen por ahí, a propósito de la participación, más o menos grande, de militantes de nuestro Partido o de otras organizaciones en las tareas esenciales de la guerra.

Nuestra posición es sobradamente conocida. En ninguno de los organismos del Estado, y menos en ninguno en el Ejército, consideramos admisible que se asignen puestos de responsabilidad por razones que no sean la capacidad probada y la lealtad republicana.

Lo hemos dicho muchas veces y hoy lo repetimos. En cuestión tan vital para nuestra lucha aceptamos ninguna clase de proporcionalidades. Creemos, por el contrario, que los cargos han de conferirse teniendo en cuenta únicamente lo que acabamos de señalar.

Es frecuente que oigamos o leamos esta pregunta: "¿Por qué hay tantos comunistas en tal o tal organismo del Estado?" De primera intención bueno será advertir que siempre se trata de aquellas partes del organismo estatal republicano en las cuales todo se arriesga y ha de darse en beneficio de la República. Pero el propio planteamiento de la cuestión es injusto. No lo sería, en cambio, examinar la capacidad, el entusiasmo, la lealtad al régimen de los hombres responsables. Lo que importa es que reúnan estas condiciones, cuando en efecto las reúnen, nada puede reprochárseles, sean del Partido o la Organización que sean.

¿Acaso sostenemos nosotros que los comunistas son "los mejores?" ¡En modo alguno! Nunca hemos dicho tal cosa. Lo que sí decimos es que en el curso de la guerra muchos de los mejores se han hecho comunistas. Esto ha ocurrido por va-

rias razones fundamentales, de las cuales queremos destacar cuatro:

Primera. Porque desde el principio de la guerra el Partido Comunista ha tenido una posición clara y concreta, correspondiente a lo que el pueblo quería y sentía, posición que puede sintetizarse así: Defensa de la Independencia nacional y de la democracia, no del comunismo. ¿Hemos padecido errores en el trabajo correspondiente a esta política? Claro que sí. Pero el Partido los ha criticado y corregido públicamente ante la admiración y la simpatía del pueblo, al que le gustan estos métodos de claridad y juego limpio ante las masas.

Segunda. Porque nuestro Partido puede llamarse el Partido de la unidad. Toda nuestra historia así lo prueba; mas si conviene citar testimonios cercanos podemos recordar, por ejemplo, que cuando el Gobierno de la República ha ascendido a los jefes más heroicos y capaces, el Partido se ha alegrado por todos, no solamente por los comunistas, y ha felicitado a todos, y no solamente a los comunistas, y nuestro periódico ha publicado destacadamente los nombres de todos, y no solamente los de los comunistas.

Tercera. Porque nuestro Partido no tiene sino una línea política. Lo que dice es lo que hace. Cuando firma un pacto, este pacto es ya la ley de toda su actuación. Cuando ha creído que algunas actuaciones de gobierno no eran justas, lo ha dicho abiertamente. Las ha señalado con un criterio constructivo y ha trabajado espontánea y desinteresadamente por corregir los errores. Si creyera que el Gobierno no sigue la política adecuada a la situación, lo diría abiertamente y lo haría comprender con lealtad y claridad. Y también esta sinceridad le gusta a la gente del pueblo.

Cuarta. Porque no intriga nunca. Nuestro Partido —por ejemplo— está convencido de que hay que combatir hasta el fin, hasta vencer, y por ello mismo consideraría indigno, de su responsabilidad y de su fuerza, intrigar de acuerdo con gentes que tuviesen otra convicción, y mucho menos si la finalidad de esta maniobra fuera obtener ventajas particulares y contra el interés general.

Por estas cuatro razones fundamentales y por otras que hemos expuesto consecuentemente, muchos de los mejores ciudadanos de España han comprendido que en nuestro Partido —también, claro está, en otras organizaciones antifascistas que han sufrido una profunda transformación durante la guerra— se perfilan e incluso concretan los rasgos de la nueva vida política de España, en la que nada de lo viejo y caduco, nada de lo caciquil, ni muerto para siempre, podrá revivir. Por esto, vienen a nuestras filas y piden nuestro carnet que les obliga a luchar con heroísmo, a trabajar con fe y a ser abnegados.

Su adhesión al Partido Comunista y a la causa republicana son inseparables.

La Asamblea de ayer

En el Cine Hesperia se han reunido los obreros de Almería. Se discutía la forma práctica de ayudar a Valencia. Nos satisface el que por todos los camaradas que intervinieron, se pusieran los mayores deseos y el mayor calor en las iniciativas de cómo ayudar a la provincia hermana. Se tomaron acuerdos de bastante importancia, entre ellos destacan los que se refieren a la recogida de palas, picos, etc., que permitan el fortalecer el trabajo de fortificaciones, para hacer a Valencia inexpugnable; el de trabajar horas extraordinarias y aumentar la producción en fábricas, talleres, y campo; el de una suscripción popular en la cual contribuyan los Consejos obreros, las Cooperativas y Comités de Control, con un tanto por ciento de las utilidades; la traída de niños a esta provincia patrocinados por los Sindicatos.

Se acordó nombrar una comisión que sea la que ponga en práctica estos acuerdos, comisión

que nace con gran autoridad moral, ya que tiene amplia confianza, dada por los obreros congregados en el Cine Hesperia.

Sabemos el trabajo agobiador que supone para la Comisión el ejecutar los acuerdos de ayer, pero conocemos los buenos deseos que animan al Comité de Enlace U. G. T.-C. N. T. y a los militantes de ambas organizaciones.

Así es como el espíritu del pueblo almeriense hará que se superen todas las dificultades, colocando a Almería a la cabeza de las provincias leales que luchan por la independencia de nuestra patria.

La Asamblea ha sido un paso más dado en el camino de la Unidad. Es cierto que hubo algunas discrepancias de forma y de interpretaciones, pero no es menos cierto, que las dos grandes Centrales, a requerimiento del Frente Popular han discutido unidas ante el pueblo los problemas de la guerra. Este es el verdadero camino. Unidad de acción de los Sindicatos y unidad de todo el pueblo dentro del Frente Popular. No importa la pasión puesta en las discusiones. Lo que interesa es la honradez en el fondo que los assembleístas demostraron en ayudar a Valencia, que es ayudar a arrojar a los invasores de nuestro suelo.

En la Asamblea de ayer, el Sr. R. I. encabezó la suscripción de Ayuda a Valencia con 10.000 pesetas.

Más sobre el proyecto de retirada de «voluntarios»

Londres, 7, 10 noche.— El proyecto de retirada de "voluntarios" de España, prevé que tales combatientes sean evacuados a los puertos de Londres, Hamburgo, Marsella y Génova. Los naturales de países del Norte de Europa, que luchan al lado del Gobierno español, serán enviados a Londres, desde donde serán repatriados, y los naturales de los países del Sur de Europa, en las filas del Gobierno, se dirigirán a Marsella.

Los naturales de los países del Norte, que se hallen al lado de los rebeldes, serán enviados a Hamburgo, y los de Europa meridional, pertenecientes a los facciosos, a Génova. En la mayoría de los casos, a Génova.

Pasa a la página siguiente

Comentario local ::::

¡Ayuda a Valencia!

Los sindicatos, como siempre, magníficos, formidables, con un antifascismo cien por mil.

¡Qué bello ejemplo el que nos han dado los metalúrgicos y los barrileros!

¡Ah! pero es que nosotros los trabajadores de la Prensa, también queremos contribuir a fomentar la heroica resistencia de la región hermana.

¿Cómo?

Como corresponde a nuestro trabajo: en estrecha colaboración con el público.

En la "Semana de Ayuda a Valencia", el público se sacrificará diariamente en cinco céntimos en el precio del periódico, y nosotros cederemos otros cinco del total que percibimos diariamente.

Comenzaremos esta "Semana de Ayuda", a partir de mañana, día nueve.

¡Todos a detener al invasor que amenaza la tierra levantina!

Nuestro arroz no debe llenar, jamás, la panza inmunda de la bestia fascista.

En la Asamblea Popular celebrada ayer, el Sindicato de Metalúrgicos marcó magistralmente la norma a seguir para realizar una ayuda efectiva a Levante: ofreciendo su trabajo "stojanovista"

Latidos del frente

UN BOTON DE MUESTRA

La otra madrugada el enemigo intentó no sé qué contra nuestras firmes y serenas posiciones, el caso es que de pronto nos obsequió con una ridícula salida de sus trincheras, acompañada de escandaloso ruido de un caótico y variado fuego producido al grito de ¡viva el rey!

He aquí pues, camaradas, un caso concreto bien patente del gran desconcierto general reinante en el campo faccioso. Desconcierto que, a pesar de todos los esfuerzos de la reunificada Junta crece incesante en medio de las ficticias victorias de los invasores.

La fuerte unidad necesaria en toda contienda bélica, en toda empresa extraordinaria absolutamente imposible que puedan lograrla los facciosos españoles ni todo el heterogéneo conglomerado enemigo que nos combate. Constituyen una desconcertante y absurda Babel de razas, de idiomas, de caciques, de intereses de aspiraciones. En último término, resultaría difícil casar los traidores de un pueblo con los odiosos ladrones del mismo.

Pero especialmente la unidad de la España "nacionalista", es una vana autopsia que trae de cabeza a los sarcásticos pretenciosos de la patria "Una, Grande y Libre". La unidad espiritual y material no ya para levantar tal edificación, sino para defender la casa invadida, no la conseguirán jamás, porque anteponen sus cerrados egoísmos a la dignidad cívica y patriótica y porque no conviene a los invasores los cuales atizan y fuego de la discordia para mejor alcanzar sus personales objetivos.

Entre muchas otras, a estas trágicas estupideces del caso concreto que exponemos ha quedado reducido el "movimiento salvador de España". Ese ¡viva el rey! de los desgraciados requetés que tenemos enfrente revela la furencia y la impotencia de uno de los sectores ideológicos fundamentales del movimiento reaccionario español. Y otro tanto ocurre con "el falangismo", solo tolerado como literatura verbal y gestos de la teatralería fascista que de pronto, halagando trivialmente y embaucando a la opinión, favorecen los designios capaces de los desaprensivos y extranjeros.

Casi a los dos años de lucha, nuestro enemigo, después de unificadas todas sus milicias y creando el partido único de F. E. T. de las J. O. N. S. y cuando la ayuda extranjera es más ostensible y sospechosa todavía, los soldados atacan con gritos dispares, más o menos absurdos o románticos, de milicias de bandera. Y como queriendo convencer a los demás de la posibilidad de lo imposible.

¡Infelices requetés y falangistas sacrificados bárbara y neciamente, en cuerpo y doctrina, por la degenerada pandilla de traidores para quienes fuisteis carne de cañón, como por la codicia extranjera que os consideró magnífico pretext-

to! A la nada quedarán reducidos ha tiempo tantos cuantos vitores indígenas entrechocan y pugnan desde el principio por imperar en el tenebroso cercado de la traición. En la España sublevada con sangriento dolor y remordimiento de muchos que por allí sacrastran su existencia, sólo tienen predicamento los vivos al "duce" y al "flurer". La incorregible reacción española sabe que por ella, aunque no para ella, la única voz oficial dentro y fuera de su territorio es la del fascismo italiano-prusiano. Como también que en el extranjero no hay otra España reconocida que la República.

Si el Estado republicano es la única nave legítima que marcha magnífica, con rumbo fijo, hacia puerto seguro portadora de preciosa carga. Los trabajadores revolucionarios, liberales, demócratas y antifascistas de todas clases primero defendieron la ley del Estado frente al despojo subversivo que, en su obcecación e impotencia abrió la Patria al extranjero por lo que hoy todos los ciudadanos españoles sin distinción de clases y matices, luchamos estrechamente unidos orgullosos y fervientes por la independencia nacional que es la República, promesa también de un gran y mañana cercano de ventura y prosperidad para todos los españoles.

J. ALONSO SENTANDREU

26 Brigada-104 Batallón-Corresponsario.

La juventud y nuestra lucha

Es magnífica la voluntad de vencer que anima a la juventud española y que traduce en hechos elocuentes, sin medir sacrificios, ni reparar en circunstancias ideológicas, pueriles en estos momentos.

La Alianza Juvenil Antifascista, expresión sincera de toda la juventud, labora incansablemente para que nuestra lucha alcance el ritmo acelerado que reclama el triunfo sobre nuestros enemigos.

Y ha sido en el Pleno de la A. J. A. de la zona central, donde se han adoptado importantes resoluciones para que, estudiadas y aplicadas por toda la juventud, sea un jalón de nuestra victoria.

¿Qué es, si no, el ambiente juvenil de Madrid, el invicto pueblo madrileño, al establecer la quincena de super-producción?

¿Se puede olvidar la gesta de los jóvenes madrileños en los días difíciles de la capital de la República, en noviembre del 36?

¿Y cómo todos los jóvenes antifascistas son héroes de nuestra guerra?

No. Y por lo mismo que no se les puede olvidar, hay que recorrer todo el proceso de nuestra lucha, para llegar a la conclusión de que nuestra juventud, la

VIDA DEL PARTIDO

A todos los compañeros que pertenecen al Partido Comunista del Sindicato de Panaderos "LA IGUALDAD"

Se les convoca a una reunión para hoy viernes a las cinco de la tarde en el local del Comité Provincial, Avenida de la República número 25.

Por ser asuntos que les interesan a todos los camaradas, se les encarece la más puntual asistencia.

Por el Comité Provincial, El Responsable Sindical.

Casa del Pueblo U. G. T.

CONVOCATORIA

Por la presente se cita a todos los Presidentes y Secretarios de las secciones que componen esta Casa del Pueblo a asamblea plenaria para el día 11 del corriente, a las siete de la tarde, con el siguiente orden del día.

- 1.º Lectura del acta anterior.
- 2.º Lectura y correspondencia.
- 3.º Elección de cargos vacantes de la Ejecutiva.
- 4.º Ruegos preguntas y proposiciones.

Por el Comité Ejecutivo, El Secretario General.

NUESTRO TELEFONO: 1880

PARTE DE GUERRA

Ejército de Tierra

ESTE.— En las últimas horas de ayer, fué totalmente rechazado el ataque enemigo a las posiciones de Piedras de Aolo, en el sector de Sort.

LEVANTE.— Los intentos rebeldes contra Barranquillo y la cota 1.170, del sector de Campillo, fueron totalmente rechazados. Durante toda la jornada, las fuerzas al servicio de la invasión extranjera, atacaron nuestras posiciones de los vértices Atalaya y Cabezo, en la zona de Zuera, siendo rechazados por la resistencia de las tropas españolas, que causaron gran cantidad de bajas. Reforzado por nuevos efectivos, el enemigo insistió en su intento, luchándose con extraordinaria dureza. En el mismo sector, nuestras fuerzas realizaron un golpe de mano sobre las posiciones rebeldes de Ves, inutilizando un tanque. También se combatió con dureza en las cercanías de Villavieja, donde los soldados leales lograron ocupar la cota 221, altura que los facciosos recuperaron, apoyados por aviación, siendo nuevamente desalojados en brioso contraataque.

En los demás frentes, sin noticias de interés.

Aviación

A las 12'35 horas de hoy, cin-

co trimotores italianos arrojaron algunas bombas en las proximidades de Rosa, huyendo en presencia de nuestros cazas.

Nota del Ministerio de Defensa Nacional

En el parte de guerra pendiente al día 5 del actual, facciosos, al servicio de la invasión extranjera, hicieron una supuesta relación de aviones leales derribados durante los meses de junio. He aquí el estado de verdad señalado por nuestra estadística. Aparatos enemigos derribados en el mes de junio: un trimotor "Savoya", un "Heinkel" 111; un trimotor y un avión sin identificar. En combates aéreos, cinco "Heinkel" y seis bombarderos sin identificar. Derribados, 12 "Meisserhmit" y "Fiat", abatidos en combate; "Heinkel" 1, por ametrallamiento de tierra, y un "Heinkel" y cazas más, por antiaéreo, sin identificar, lo que hace un total de 42 aviones enemigos derribados; de ellos, 15 de bombarderos y 27 cazas. En el mismo mes perdimos cuatro aviones en un bombardeo, derribados por nuestros cazas; uno, por antiaéreo; uno, por fuego antiaéreo; en total, 18 aparatos leales por 42 facciosos.— Febus.

Más sobre el proyecto de retirada de "voluntarios"

(Viene de la 1.ª plana)

de los casos, los evacuados serán reintegrados a sus países; pero en el caso de que algunos de éstos no les acogiese su situación será ésta resuelta una vez terminada la evacuación a los puntos de concentración.

Chamberlain, hablando de este plan de retirada de "voluntarios", manifestó que el documento se publicará el lunes próximo y el viernes de esta semana será enterado oficialmente el Gobierno español y a los rebeldes.

En la Cámara de los Comunes se dijo que el acuerdo angloitaliano no podía ser ratificado antes de llegar a un arreglo de la cuestión española. Efectivamente, en el Consejo de ayer, todos los ministros estuvieron de acuerdo en opinar que no puede hablarse de una entrada en vigor del tratado, y la retirada unilateral de las tropas italianas será considerada como un hecho que justifique la aplicación del acuerdo; pero a los informes llegados de Roma, apenas permiten creer en sus iniciativas semejante de Italia, y en estas condiciones la rectificación del acuerdo sólo depende del funcionamiento del plan británico. En Londres se considera este acuerdo como una especie de "carta", que servirá de guía a Inglaterra en la cuestión española, y a tal propósito, en los centros oficiales británicos manifiestan categóricamente que se piensa en un reconocimiento anticipado de los dere-

chos de beligrancia, sin ningún pretexto. A última hora de la tarde, se prevén dificultades suscitadas por Burgos para la aplicación del plan de retirada de "voluntarios". Lo mismo Roma que Burgos buscan por todos los medios conseguir sus propósitos, que en cuanto a Roma, la aplicación inmediata del acuerdo angloitaliano; y respecto a Burgos, el conocimiento de la beligerancia.

Ambos hechos no se pueden producir, en el mejor de los casos antes de fines de año, pero aún no ha sido admitido con contestación favorable por el Gobierno de la República y el de los rebeldes. Sobre el plan se cabía la que hasta dicha fecha no se podrá fijar el éxito de su aplicación. Ni Italia ni Franco se encuentran, al parecer, en condiciones de esperar hasta entonces la realización de su proyecto, pero la pretensión de Mussolini de proceder rápidamente a la retirada de diez mil voluntarios italianos, para que funcione el acuerdo y la beligerancia, mientras Franco amenaza a su vez con persistir en sus bombarderos contra los barcos ingleses, y el Gobierno británico no acepta la proposición de la neutralización de un puerto republicano, existe un argumento en cuanto a las proposiciones de Franco de neutralizar el puerto de Almería que es que se ha de aceptar la neutralización para que se le ponga a zanca implícitamente su beligerancia.